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Homélie du dimanche 12 Mars 2023 
3e dimanche de Carême 

Jn 4, 5-42 
Rm 5, 1-2, 5-8 

 
 C’est à chacun de nous aujourd’hui comme à la Samaritaine autrefois que Jésus dit : « Si tu 
savais le don de Dieu ! »Oui apprécions, goûtons tout ce que Dieu nous donne et osons dire à ceux 
qui ne croient pas autour de nous : « Si tu savais le don de Dieu ! » Par la parole, par l’exemple, par 
notre manière de vivre, montrons tout ce que Dieu donne quand on croit en Lui et s’ouvre à Lui. 
 

 Le don de Dieu, c’est d’abord le don d’une présence intime qui nous habite et remplit 
notre cœur. Grâce à cette présence, notre vie n’est jamais vide ni banale, il y a toujours 
quelqu’un qui est là, qui nous accompagne. Tout ce qu’on fait, tout ce qu’on vit nous permet, si 
on y fait bien attention, de ressentir cette présence. Oui comme le disent les Jésuites on peut 
trouver Dieu en toute chose, dans la nature, dans les autres, dans notre travail, dans nos 
activités, dans les bons moments de la vie comme dans les épreuves. Du coup la vie prend tout 
son sens. On ne peut jamais dire : « La vie est vide, la vie est nulle, c’est toujours pareil, c’est la 
routine, il n’y a rien d’intéressant. » Non, grâce à Dieu, la vie est pleine d’intérêt car elle est 
pleine de Dieu, d’une présence bienfaisante. Remercions Dieu pour sa présence 
permanente en nous et dans notre vie. 
 

 Le don de Dieu, c’est le don de sens, le don du vrai sens de la vie. Pourquoi sommes-nous 
sur terre, pourquoi vivons-nous ? Bien souvent nous nous interrogeons : « Pourquoi j’existe ? » 
À quoi est-ce que je sers ? En quoi suis-je utile aux autres, au monde ? … » C’est Dieu, la foi 
en Dieu, qui permet de répondre à cette question car Dieu dit à chacun comme au prophète 
Isaïe : « Tu as du prix à mes yeux… Je t’ai appelé par ton nom… Tu comptes beaucoup pour 
moi car je t’aime… » Oui nous sommes sur terre parce que Dieu nous aime et dans son amour 
nous fait exister en nous donnant une place, une mission à remplir : là où nous sommes avec 
nos dons, nos talents, nos responsabilités, nos valeurs, nos convictions nous avons à apporter 
notre pierre pour construire un monde plus juste, plus fraternel, plus solidaire, plus spirituel. 
Alors oui tenons notre place, même si elle est limitée, et notre vie aura alors tout son 
sens et remercions Dieu pour la mission qu’il nous confie. 

 

 Le don de Dieu, c’est le don de sa force, de la force qu’il nous donne, la force de son esprit, 
pour nous aider à tenir bon dans toutes nos responsabilités, dans toutes nos difficultés et dans 
toutes nos épreuves. Nous nous sommes tous sentis un jour ou l’autre écrasés par nos 
responsabilités trop lourdes ou par des épreuves dont on ne voyait pas l’issue au point d’être 
découragés et de dire : « Je ne vais pas m’en sortir, c’est trop dur, je n’en peux plus ! » Et voilà 
qu’au moment où tout semblait perdu, au fond de nous, un ressort intérieur nous a remis 
debout, une force plus forte que nous-mêmes nous a été donnée au point de faire dire : «  
Merci Seigneur, sans toi j’étais perdu… c’est toi qui m’as sauvé, m’as relevé, m’a fait 
repartir… » C’est aussi ça, surtout ça le don de Dieu : le don d’une force plus forte que 
nous-mêmes qui nous aide à porter le poids de la vie, le poids de toutes les croix 
qu’avec Jésus nous devons porter. Remercions Dieu pour tous les moments où nous avons 
ressenti sa force en nous. 
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 Le don de Dieu, c’est le don de sa Paix, de la sérénité qu’il nous donne quand on lui fait 
confiance, quand on s’en remet à Lui, quand on s’abandonne à Lui au lieu de vivre dans 
l’inquiétude et la peur. « Si Dieu est avec nous, qui sera contre nous, dit Saint Paul… Qui 
pourra nous séparer de l’amour du Christ ? La détresse ? L’angoisse ? La persécution ? La 
faim ? Le dénuement ? Le danger ? Le glaive ? Mais en tout cela nous sommes les grands 
vainqueurs grâce à celui qui nous a aimés. J’en ai la certitude : ni la mort, ni la vie, ni les anges, 
ni les principautés célestes, ni le présent, ni l’avenir, ni les puissances, ni les hauteurs, ni les 
abîmes, ni aucune créature, rien ne pourra nous séparer de l’amour de Dieu qui est dans le 
Christ Jésus ! » Rm 8, 31b-35.37-39. Remercions Dieu pour la paix et la sérénité qu’il nous 
donne quand on vit dans la certitude de son amour pour nous et de sa protection. 
 

 Le don de Dieu, c’est le don de l’espérance, de cette espérance dont a si bien parlé Saint 
Paul dans la deuxième lecture en nous rappelant notamment que puisque le Christ a brisé la 
mort et est ressuscité, plus rien n’est impossible : on peut croire désormais à l’avènement de 
son Royaume, on peut croire que notre monde si décevant finira malgré tout par devenir un 
monde de paix, de solidarité, de fraternité. Alors oui, comme le dit Paul :« l’espérance ne 
déçoit pas », grâce à elle le monde prend un tout autre visage, il devient le lieu de l’action de 
l’Esprit Saint et nous, nous sommes capables de discerner tout ce qui est positif, beau, bon, 
bien, vrai dans ce monde, nous devenons capables d’avoir une vision positive de l’histoire 
humaine : remercions Dieu pour cette belle espérance. 

 

 Enfin mais il y aurait tellement d’autres choses à dire, le don de Dieu, c’est le don de 
l’Eau Vive promise à la Samaritaine par Jésus, c'est-à-dire le don de l’amour infini, de 
l’amour sans mesure, de l’amour qui comble le cœur humain de sa plénitude. Cette 
Samaritaine qui a eu cinq maris, n’a jamais trouvé l’amour qui aurait pu combler son cœur. 
Mais face au Christ, son cœur insatisfait s’ouvre et découvre qu’il y a un autre amour possible, 
un autre amour que l’amour humain limité ! Son cœur s’ouvre à l’amour que le Christ lui porte, 
un amour qui vient de Dieu, elle voit alors comme le dira Saint Augustin plus tard que notre 
cœur est fait pour Dieu et qu’il est sans repos tant qu’il n’a pas trouvé Dieu et goûté son amour 
infini. Voilà donc le don par excellence que Dieu nous fait, le don des dons qui dépasse 
tous les autres dons : bien sûr Dieu nous donne sa Présence, le sens de notre vie, sa 
force, son espérance, sa paix mais surtout il se donne lui-même et alors notre cœur est 
enfin comblé. Remercions sans cesse notre Dieu qui ne reste pas là-haut dans son ciel mais 
se donne à chacun et à tous si on s’ouvre à Lui. Et osons dire à tous ceux qui ont du mal à 
l’accueillir : « Si tu savais le don de Dieu ! » 
Amen ! 
 

 
René Pichon 


